

18 AOÛT 2018, LES COMBATTANTS D'AOÛT 1914 A COSNES-ET-ROMAIN NE SONT PAS OUBLIES

Les 21 et 22 août 1914, dans le cadre de la « bataille des frontières », le 46ème R.I., réuni avec le 89ème R.I. dans la 19ème brigade de la 10ème division, combat à Romain pour empêcher le franchissement de la frontière par l'armée allemande et dégager la citadelle de Longwy assiégée et bombardée. Soumis à la stratégie de l'« offensive à outrance », écrasés par l'artillerie lourde, les combattants ont constaté que « le feu tue » et ils ont montré courage et esprit de sacrifice, mais, malgré de lourdes pertes, ils n'ont pu interdire l'avance ennemie et éviter la retraite.

Chaque année, une cérémonie maintient le souvenir de ces combats sanglants et réunit habitants, Anciens Combattants et Amicales. En 2018, la municipalité a, en outre, réalisé la restauration et la réinstallation sur l'Ossuaire des plaques commémoratives dédiées à leurs morts par leurs familles.



Quelques porte-drapeau avant l'office dans la chapelle de Romain



Le cortège se dirige vers l'Ossuaire des 46ème et 89ème



Le dépôt de gerbe de l'Amicale



La délégation entoure le maire de Cosnes-et-Romain



Les plaques commémoratives apposées par leurs familles à la mémoire des disparus